



FIRMAN "CARTA DE CONDUCTA".— Riobamba, Ecuador, septiembre 12. El Presidente de Colombia, Julio César Turbay Ayala firma la "Carta de conducta", del Pacto Andino. Izquierda a derecha: Aristides Royo, Presidente de Panamá; Turbay Ayala; Jaime Roldós, Presidente de Ecuador; Rodrigo Carazo, Presidente de Costa Rica y Luis Herrera Campins, Presidente de Venezuela.

Militares Asumen el Gobierno en Turquía

ANKARA, Turquía, septiembre 12. (AP).— Los militares turcos asumieron con firmeza el control mientras la calma parecía retornar a las calles después de que cinco generales tomaron el Poder del Gobierno Civil en este país clave para la Organización del Atlántico Norte (OTAN).

Choque Armado Entre Honduras y Nicaragua

TEGUCIGALPA, Sept. 12 (AP).— El Embajador de Nicaragua aquí, José León Talavera Salinas, confirmó hoy que en la noche del martes ocurrió un choque armado entre patrullas fronterizas de su país y Honduras.

Señaló que soldados de ambas nacionalidades intercambiaron disparos durante una hora en Gusaule, 200 kilómetros al sur de esta capital, "por falta de comunicación".

Informó, sin embargo, que la tranquilidad ha retornado a la zona, luego que altos oficiales de los

conservador Suleyman Demirel, comenzó poco después de la medianoche, cuando tanques y vehículos militares salieron a las calles de las principales ciudades de esta nación islámica.

El Jefe del Estado Mayor y líder del golpe, General Kenan Evren habló esta tarde por televisión para explicar que había asumido el Gobierno

Ejércitos de Nicaragua y Honduras se reunieron ayer en un punto aún no determinado para analizar

—Favor pase a la página 19.

porque los políticos hicieron caso omiso a sus advertencias. Dijo que los militares les habían exhortado reiteradamente a poner fin a sus constantes disputas y a buscar una so-

Contra Nuevo Embajador de EE. UU. en Guatemala

GUATEMALA, septiembre 12. (UPI).— El Gobierno habría denegado el beneplácito como Embajador de Estados Unidos en Guatemala a George Landau, según trascendió en fuentes extraoficiales, aunque la Cancillería no negó, ni confirmó tal versión.

Sectores privados se oponen al nombramiento

lución al doble problema nacional: El terrorismo y la crítica situación económica.

Evren dijo asimismo —Favor pase a la página 19.

de Landau para sustituir en el cargo a Frank Ortiz, que fuera trasladado a otro cargo, porque supuestamente "simpatizaba con el Gobierno de Romeo Lucas García", según se dijo aquí.

Estos sectores señalan que Landau llegaría a Guatemala a ejercer pre-

Favor pase a la página 11.



TROPAS TOMAN POSICIONES.— Estambul, Turquía, septiembre 12. Tropas toman posiciones hoy en sitios claves de esta ciudad, para poner en vigencia un toque de queda indefinido, luego del golpe de estado efectuado horas antes por los principales generales del país en la capital, Ankara. Estambul, la mayor ciudad turca, es la más afectada por la ola terrorista.

Hoy en la Historia

Por Associated Press. Hoy es sábado, 13 de septiembre, el 257° día de 1980. Quedan 109 días en el año.

Acontecimientos de esta fecha:

53.— Nace en Italia (cerca de Sevilla) Marco Ulpio Trajano, Emperador romano que alcanzó el sobrenombre de "El Optimo" y gobernó durante 20 años.

1492.— Uno de los días más terribles en la vida de Cristóbal Colón, que observa las irregularidades de la brújula "porque no parecía, sino que hasta las

—Favor pase a la página 13.

Unos Demandas Exige Khomeini a los EE. UU.

BEIRUT, septiembre 12. (UPI).— El Ayatola Ruhollah Khomeini rompió hoy su silencio sobre la crisis de los rehenes y dijo que los 52 rehenes norteamericanos serán liberados si Estados Unidos cumple cuatro demandas, incluida la devolución de los bienes del Sha, informó Radio Teherán.

En un mensaje leído por Radio a peregrinos musulmanes, Khomeini dijo que los rehenes "serán liberados tan pronto como sean devueltos los bienes del Sha, se cancelen todos los reclamos de Estados Uni-

dos contra Irán, haya garantías de no intervención política ni militar norteamericana en Irán, y todos nuestros fondos sean descongelados".

Khomeini ordenó al Parlamento que dedica el destino de los rehenes y dijo que dio las demandas a la Asamblea para que "pueda decidir un curso de acción acorde a los intereses de la nación".

El imán repitió su apoyo a los militantes islámicos que el 4 de noviembre tomaron la Embajada nor-

—Favor pase a la página 11.

El Caso de Presos en Cuba Discutirá la OEA

WASHINGTON, Sept. 12 (UPI).— Venezuela transformó hoy una derrota a manos de Nicaragua en victoria, al lograr que un informe sobre la situación de los presos políticos en Cuba, pase a consideración de la próxima Asamblea Interamericana.

Para muchos embajadores, el Envío de venezolanos en la Organización de Estados Americanos, Hilarion Cardozo, fue un taumaturgo, para otros, empero, fue "un mañoso" y un prestidigitador que "sacó un conejo del fondo de la chistera".

Cardozo logró el envío del informe de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos a la Asamblea General de la OEA, superando los obstáculos siguientes:

—Venezuela, y las delegaciones adherentes a su postura, carecían de los 14 votos requeridos como mínimo, para el envío a la Asamblea.

—Tuvo que superar una división del Pacto Andino. Dos de los otros cuatro países se abstuvieron y otros dos votaron en contra.

—Favor pase a la página 31.

Temen Represión Contra Disidentes en Polonia

VARSOVIA, septiembre 12. (UPI).— Las autoridades polacas aumentaron hoy sus críticas contra los grupos disidentes, mientras se informaba que el nuevo jefe del Partido comunista, Stanislaw Kania, se reunirá pronto con el líder soviético Leonid I. Brezhnev.

En lo que parecía una clara señal de que la represión de los grupos disidentes se intensificará, los medios de comunicación polacos aumentaron sus ataques contra Jacek Kuron, uno de los voceros más prominentes de estos

grupos. El Diario Zycie Warszawy pidió al Partido comunista que se cuidara de los intentos de "las fuerzas anti-socialistas" de identificarse y tomar ventaja de las protestas "legítimas" de los trabajadores.

Citó a Kuron, líder del disidente Comité para la Autodefensa Social, por su nombre y como un jefe de los "Anti-socialistas".

Kuron mismo dijo que esperaba que los ataques contra los disidentes aumentarían durante la próximas semanas.

Todo esto fue visto como un anuncio de que el régimen ha decidido que debe vivir con una reforma laboral, pero no tolerará desafíos políticos a las autoridades del Partido comunista.

Entre tanto, un funcionario dijo que Kania y Brezhnev se reunirían pronto pero no dio otros detalles.

—Favor pase a la página 13.

Nicaragua Retira Embajador de Guatemala

MANAGUA, septiembre 12. (ACAN-EFE).— Sergio Ramírez Mercado, miembro de la Junta sandinista de Gobierno, anunció hoy, viernes, el retiro del Embajador nicaragüense en Guatemala, Alejandro Castillo.

El diplomático ha sido llamado a Managua, con instrucciones de no regresar a Guatemala, según Ramírez.— no vale la pena mantener a un Embajador en Guatemala en vista del deterioro de las relaciones y por el peligro que corre su vida en ese país, en el

—Favor pase a la página 38.